

MURCIA
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA CARRILLO, 1
 Apartado de Correos, 54
 25 ejemplares 1'75 ptas.

El Liberal

MURCIA
 Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 ptas.
 PROVINCIAS: Trimestre... 6 "
 EXTRANJERO: Trimestre... 15 "
 Número suelto, 10 ctmos.

La tributación y el pueblo

SE DEBE PAGAR

Pero hay que invertir bien lo que se recauda

En Molina ha habido una pequeña alteración de orden público por negarse el vecindario a pagar los tributos. Desconocemos al detalle el origen y la intensidad de la protesta, porque la referencia que ha dado el gobernador es muy limitada; pero queremos registrar el hecho como síntoma.

De vez en cuando se manifiesta la falta de sentido que tienen las gentes ante la República, cosa que ligada a la poca aptitud de los Ayuntamientos—dicho sea únicamente en términos generales y salvando las excepciones oportunas—puede ocasionar perturbaciones lamentables.

La política desastrosa que se ha seguido siempre; la abundancia de impuestos, arbitrios y cargas sobre el ciudadano ha hecho que se mire con verdadero odio estas obligaciones. Y hasta se ha creído por los ingenuos que el día que se proclamara la República no habría que pagar un céntimo.

Algo de culpa corresponde también a quienes en el ardor de la propaganda exageraron la nota prometiendo lo imposible. El pueblo, que sería mayormente por intuición y que no se le puede exigir el conocimiento de la Hacienda Pública tiende a formar una concepción simplista y cómoda de estos problemas para sacar la conclusión de que no existen las obligaciones tributarias.

También hay en algunas partes cierta pasividad en la exigencia del pago. Hay quienes se creen que se hacen impopulares si cobran; pero resulta que si no lo hacen carecen de medios para desarrollar la gestión municipal que hace falta y de esa forma, queriendo huir de ella se cae precisamente en la impopularidad que se teme.

Hace falta afrontar todos los problemas de la República y este no es el menor. Hay, pues, que cobrar; pero claro que tampoco a tonant ni a locas.

Se debe cobrar no haciendo de los vicios de la recaudación un sistema ni de los abusos una norma. Hay que cobrar lo justo y después de eso administrar bien lo que se recauda, porque con las angustias económicas actuales, el pueblo, al satisfacer los tributos, entrega su esfuerzo y su sacrificio, su sudor y su sangre.

Una de las razones por la que la gente se resiste a pagar, además de lo que hemos apuntado es la falta de satisfacción, la seguridad de que por la organización de las Corporaciones, no llega todo lo que debía llegar a los servicios públicos, al mejoramiento de los pueblos, a todo lo que va directamente al bienestar de los ciudadanos.

Los Ayuntamientos, principalmente, confunden su gestión y no se dan cuenta que el pueblo, al sostener el presupuesto exige el empleo prudente de los fondos en cosas de verdadera utilidad, no en vicios de organización que apartan a estas Corporaciones de sus verdaderos fines y hacen toda labor infecunda y negativa.

El Ayuntamiento de Murcia es uno de los que necesitan rectificar muchos abusos y centrar más discretamente su función. Porque hasta ahora todo se queda en gastos de funcionamiento y de organización para en resumidas cuentas no llenar plenamente los fines que el vecindario exige.

Esa política es hora ya de rectificarla porque la República necesita llenarse de contenido. La República no es una bandera tricolor flotando al viento para proteger el vacío; es justicia y eficacia.

Los pueblos no deban rebelarse para no pagar; pero es menester que los tributos sean justos y se empleen discretamente y escrupulosamente.

Diputación provincial

Al recibir ayer al mediodía a los periodistas el señor Pascual Marcia les manifestó que la mañana la había dedicado a recibir visitas.

Recibió a don Luis Antón Cano profesor de la Escuela Normal que fue a interesarle la ayuda de la Diputación para la instalación de la nueva Escuela Normal mixta para maestros y maestras.

Después recibió al contratista señor Pérez Ródenas que fue a hablarle de reparaciones de caminos y otros comprendidos en el plan de obras extraordinarias a realizar.

A don Angel Bernal que le habló sobre la construcción del camino de La Malta a Corvera, cuyas obras comenzarán hoy.

Finalmente recibió al alcalde de Alcedo y una comisión de dicho pueblo que le habló sobre construcción de un camino que por no estar comprendido dentro del plan de obras a realizar no pudo atender a sus aspiraciones.

Información municipal

El alcalde señor Bautista dijo a los periodistas que había recibido la visita de una comisión de Barqueros la cual solicitó que se instalara en dicho pueblo el alumbrado eléctrico puesto que ahora va a pasar por aquellas inmediaciones una línea.

El alcalde acogió con cariño esta petición.

Dijo también que había recibido del señor gobernador civil la cantidad de 8.586,50 pesetas, producto de la suscripción abierta para los damnificados por las inundaciones de Torralguera y Benluján, que se encuentran hoy instalados en el cuartel de la Ronda de Garay.

Agregó el señor Bautista que piensa citar a los pedáneos con objeto de hacer la distribución de dinero, el martes próximo.

Asimismo manifestó que el Ayuntamiento había contribuido a la suscripción con quinientas pesetas.

Por último comunicó el alcalde a los periodistas que había recibido la visita del inspector del Retiro Obrero, señor Bahrter para pedirle algunas filiaciones.

La sesión municipal

Al discutirse las cuentas del traslado de los restos de Floridablanca, se produce un gran escándalo

El público las cree exageradas y protesta.—La Presidencia ordena desalojar las tribunas

Bajo la presidencia del señor Bautista y con asistencia de veintinueve concejales celebró sesión ayer la Corporación municipal.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior que queda aprobada.

También se da lectura a las «Gacetas» y «Boletines» en que se publican disposiciones que afectan al Ayuntamiento.

El secretario hace algunas aclaraciones sobre la pregunta hecha por el señor Paulino Torres sobre incompatibilidades.

También se da cuenta a las comunicaciones recibidas durante la semana, entre ellas una proponiendo el nombramiento de alcalde honorario de Jaca al que lo era cuando se desarrollaron los sucesos.

Los vecinos de Torreguerra solicitan la expropiación de unos terrenos, para sanearlos, siendo costado por los solicitantes. Conforme.

El presidente de la Asociación de Estudiantes piden subvención para la creación de la Casa del Estudiante de Derecho.

El señor Paulino Torres ruega se acceda a lo solicitado. A la Comisión.

Se conviene en conceder el teatro Roma para celebrar actos durante los días 8, 15 y 21.

Pasa a la Comisión un escrito de la Asociación de Empleados Municipales pidiendo ayuda para el desenvolvimiento de la misma.

Se dan a conocer las cuentas y pagos de la semana anterior.

Al leerse las cuentas del traslado de los restos de Floridablanca, que ascienden a 3.900 pesetas el público las acoge con rumores.

El señor Tomás salva el voto de la minoría socialista en las cuentas sobre Floridablanca.

Igual hace el señor Paulino Torres.

La Presidencia anuncia que suspenderá la sesión para desalojar las tribunas si el público hace manifestaciones en pro o en desagrado.

En las tribunas se promueve un gran escándalo y la Presidencia suspende la sesión para despejar.

El escándalo que con tal motivo se produce es enorme y al retirarse, la Presidencia es abroncada.

Intervienen los guardias municipales y se desalojan las tribunas entre las constantes protestas del público.

En el despacho de la Alcaldía

Suspendida la sesión los concejales socialistas y monárquicos se reunieron en el despacho de la Alcaldía.

El alcalde solicitó del gobierno civil el envío de parejas de seguridad.

Una reunión de los radicales

La minoría radical en vista del incidente celebró una reunión en el despacho de la Alcaldía, cambiando impresiones sobre lo ocurrido para fijar la actitud a seguir cuando se reanude la sesión.

También los socialistas celebraron un cambio de impresiones.

La minoría acordó que de no darse entrada al público en las tribunas se negaría a actuar.

Los radicales después de la reunión acordaron también actuar con público en las tribunas.

Se reanuda la sesión

Al reanudarse la sesión la presidencia es acogida con siseos.

Ayala pide la palabra.

La presidencia dice que la tenía perdida el señor Peña.

Este dice que la tenía al terminar la sesión.

Ayala insiste en su derecho y se la concede la Presidencia.

Ayala habla en nombre propio.

Dice que lejos de su ánimo como persona conciente y civil está lejos de desvirtuar las atribuciones de la presidencia.

Dice que brevemente, con tres palabras se dirige al pueblo.

Le dice que él desde allí no intervendrá en las actuaciones de los concejales. El pueblo tiene medios, con gestos viriles para obstruccionarles, (ovación) pero aquí no tiene derecho a imisicuirse; aquí, es una coacción. Y nada más para el público.

Se dirige a la Presidencia y dice que ha sido benévola al anunciar al público que mandaría desalojar las tribunas. Pero cuatro inconscientes, cuatro toses, porque hago justicia al pueblo consciente, no son materia para adoptar esa actitud de la Presidencia.

Dice que el pueblo ha estado smordizado muchos años y ya es hora de que el pueblo gestione y hable. Ya he dicho en la forma que tiene que hacerlo pero la Presidencia debe ser más benévola, porque el pueblo no lo hace para obstruccionar, sino por esa misma causa, como dando expansión a sus sentimientos.

Paulino Torres se adhiere a lo dicho por el señor Ayala.

Agrega que el pueblo tiene perfecto derecho a fiscalizarlo todo. Ovación.

La Presidencia se dirige a las tribunas y dice que es democrata como el primero, pero que no puede consentir la tiranía que se ejerce coaccionando a los concejales. Y yo que he dado mi sangre por la libertad, porque soy de raza de republicanos, no puedo consentir que se coaccione. Ovación.

Dice que ha transcendido a Madrid que en esta Corporación se dan escándalos, que perjudican al Ayuntamiento.

Si yo he de hacer que se respete

Las sesiones de Cortes

La Cámara se constituyó ayer en sesión secreta

Algunos diputados murcianos hacen ruegos y formulan preguntas (Conferencias telefónicas. Varias horas).

Empieza la sesión

Madrid.—A las cinco menos cuarto de la tarde y bajo la presidencia del señor Besteiro da comienzo la sesión del Congreso.

El señor Balbontín pide al presidente que las sesiones den comienzo con los ruegos y preguntas.

Contesta el señor Besteiro diciendo que en esta sesión se hará así por encontrarse la Comisión reunida estudiando las enmiendas que han sido presentadas a los dictámenes que se han de discutir.

Orden del día

Seguidamente se entra en el orden del día, aprobándose varios dictámenes.

El señor Terrero dice que desde hace ocho meses hay nombrado un profesor para la Escuela de Industrias de Melilla sin que hasta ahora haya tomado posesión.

Pide que se determinen las causas de esta anomalía.

Varios diputados formulan ruegos y preguntas.

Intervención de López Goicoechea

El diputado por Murcia señor López Goicoechea hace un ruego al ministro de la Gobernación.

Dice que el mismo ruego hizo al señor Maura antes de que dejara la cartera.

Se refiere a los embargos hechos por el Banco de Crédito Local a varios Ayuntamientos por motivos de débitos por préstamos hechos durante la dictadura.

Cita el caso de Caravaca (Murcia) donde están procesadas algunas personas de las que intervinieron en la operación bancaria.

Habla de la gestión del gobernador que entonces había en Murcia el cual cobró la comisión de los empréstitos que se hicieron.

Agrega que no es justo que el actual Ayuntamiento, compuesto de personas honorables y honradas sufra los efectos de la mala administración de la dictadura.

Ruega que haciendo uso de las facultades que el Código concede, se aplaque el procedimiento de apremio.

En cuanto al proceso de los elementos del Ayuntamiento que tomaron parte en la operación bancaria dice que desde hace cinco meses se viene suspendiendo la vista de la causa que contra ellos se sigue.

Ruega al director general de Administración local que traslade el ruego al ministro de la Gobernación que no se encuentre en la Cámara.

Dirigiéndose al ministro del

Nuestros valores positivos

Una interesante conversación con el diputado señor Ruiz-funes

Lo que es el voto particular del diputado murciano sobre el Consejo de Estado

7, a la 1 md.

Madrid.—La enmienda del señor Ruiz-funes sobre el Consejo de Estado ha despertado en Madrid extraordinaria expectación.

Antes que el diputado murciano la explanara en la Cámara un redactor de «Heraldo de Madrid» le visitó en su domicilio para saber el sentido político o técnico de la misma.

—Mi enmienda—contesta el señor Ruiz-funes—tiene por objeto que la Constitución haga una mención del Consejo de Estado como organismo supremo consultivo de la República en asuntos de Gobierno.

—¿Qué atribuciones cree usted que debe tener este organismo?

—Las atribuciones y la organización serán determinadas por una ley especial.

—¿Ventajas...?

—Construir un dique contra las arbitrariedades posibles de los actos de Gobierno y además, de defender al ciudadano contra esas mismas arbitrariedades posibles.

—¿Y en cuanto a la realización de las funciones de este Consejo?

—Se creará una unidad administrativa, un control administrativo por encima de los cambios políticos, administrativo, para lo cual los miembros han de ser de la jerarquía más alta, bien retribuidos, independientes e incompatibles con cualquier otro cargo.

—Sobre elección...

—En eso es en lo que yo no he

El del Mercedado que no cumple con las leyes sociales.

Ruega desaparezca el carnaval municipal. Digo el carnaval municipal para que toda la guardia vista con uniforme único.

Le contesta la Presidencia.

Andreu habla de la Escuela de Trabajo.

Oñate pregunta que qué hay sobre los buzones de alcornoque.

El alcalde dice que pendiente de hacerlo.

Oñate dice que frente a El Liberal se ha hundido parte de la acera y pide se arregle. Conformes.

Se hacen otros ruegos y se levanta la sesión.

El señor García López pide se reforme un acuerdo del Ayuntamiento sobre una ventana en la acequia de la Herrera. Pasa a la Comisión.

Los porteros piden equiparación a los sueldos del Estado y se acuerda después de una larga discusión.

Fuera del orden del día

El señor Andreu hace unas aclaraciones sobre las sesiones supletorias.

Se aprueba un expediente sobre aumento de pensión de viudedad.

Se da cuenta de una moción del presidente de Policía Urbana para adquirir unos adoquines de propiedad particular sitos en la calle de los Apóstoles. Pasa a la Comisión.

Garofa Villalba dice que el Ayuntamiento no ha cumplido con las atenciones para el Dispensario antituberculoso.

El señor Alemán dice que qué hay sobre subsistencias.

La Presidencia le contesta diciendo que eso depende de la Junta de Abastos.

Rubio dice que se han recibido algunos precios de otras provincias más baratos que en la nuestra.

El señor Martínez propone la venta de material viejo. Conformes.

Paredes dice que el gestor añanzado de carnes no cumple con su obligación con respecto a los empleados.

El capitán Sediles a Murcia

El domingo en la mañana llegaron a nuestra capital acompañados del señor Moreno Galvache el capitán Sediles y los diputados Pérez Madrigal y Granados.

Los diputados tomarán parte en actos políticos organizados en Torreguerra y Mula.

Otros diputados, entre ellos Azorín, Ayuso, Soriano y Pérez Madrigal hacen algunos ruegos.

Pérez Madrigal habla de unos procesamientos de Souellamos. Relata la historia de este asunto y le contesta el ministro de Justicia quien dice que con toda clase de atenciones para no producir coacción, pedirá los sumarios que haya en Souellamos por delitos de estafa.

El señor Barriobero habla de las multas impuestas por la dictadura con carácter extraordinario.

Se pronuncia contra ellas y expone su opinión de que éstas no deben ser pagadas por el Tesoro.

Algunos diputados se expresan en los mismos términos.

Intervención del señor Moreno Galvache

El diputado por Murcia señor Moreno Galvache habla de la política que se viene desarrollando en Mula y en Campos del Río donde se continúan aún los procedimientos que hicieron célebre al caciquismo ciervista.

Dice también que se acepten las bases que han presentado al Gobierno los elementos que tomaron parte en la Conferencia sedera.

También ruega que se envíen los recursos que han sido prometidos a los damnificados por las inundaciones.

El señor Ruiz-funes se adhiere a las manifestaciones del señor Moreno Galvache.

El señor Navarro Vives

El señor Navarro Vives, diputado por Cartagena se ocupa de la construcción de casas baratas en dicha población.

Dice que por ese asunto está procesado el alcalde de la dictadura.

Pide al ministro de la Gobernación que envíe a Cartagena una inspección.

El gobernador de Murcia

El diputado señor Villa habla de los gobernadores civiles.

Dice que la obra de los gobernadores es lo más funesto de la República. (Rumores).

Refiriéndose al de Murcia dice que no gobierna para la República sino con tendencia a sus opiniones.

Un diputado radical interviene diciendo que no es cierto cuanto se ha dicho contra el gobernador de Murcia.

Este está dando una prueba de ejemplaridad de corrección y de rectitud.

A las siete y cinco minutos se suspende la sesión para celebrar sesión secreta.

Enorme expectación

La expectación que reinaba por

Continúa en 4.ª plana

Lo mismo ayer que hoy...

Ahora resulta que en Murcia no sabemos en firme a quien compete y obliga el tarifar el precio de las subsistencias que aqui nos venden. De ello nos hemos enterado dias pasados, por declaracion espontanea de nuestro Municipio en funciones...

que no se hace algo eficaz para que desaparecan de nuestra ciudad tantos y tantos solares como hay, y que afean la perspectiva de nuestras calles, y que, a la vez, son depositos de inmundicias y eternos focos de infeccion de toda clase de enfermedades. Pero no lo hago precisamente por lo que digo al principio de este mal hilvanado articulo...

DEL MAGISTERIO
Asamblea de la Confederacion Nacional de Maestros

Convocatoria
En cumplimiento de lo que determina el articulo 30 de nuestro Reglamento, se convoca a asamblea general ordinaria, que se celebrara en Madrid los dias 28 y 29 de diciembre proximo, a la hora y sitio que se anunciara oportunamente...

Conviene no olvidar que el articulo 33 de nuestro Reglamento dice:
'Convocada una Asamblea, los Delegados provinciales haran convocatorias en sus respectivas provincias; se reuniran los asistidos en las cabezas de partido, presididos por el Delegado del mismo y con copia de los acuerdos que adopten se reuniran estos en la capital de provincia para unificarlos y entregarlos al Delegado provincial, para que pueda acudir a la Asamblea con amplios poderes sobre los asuntos a discutir. Los acuerdos se tomaran por mayoria de votos cuando no haya unanimidad de pareceres...'

vinciales que de partido, procuraran que sus convocatorias sean conocidas con la anticipacion debida por los confederados, publicandolas, no solamente en las columnas de 'El Ideal del Magisterio', sino tambien en la Prensa profesional de sus provincias y hasta en la de Madrid. Con ello realizaran, al mismo tiempo, una propaganda muy beneficiosa para los intereses sociolarios de la Confederacion.

Como siempre, se gestionara la rebaja de Ferrocarriles. En numeros sucesivos iremos dando detalles referentes a esta Asamblea, la que celebrara la Confederacion Nacional de Maestros en la Espana republicana. Lo mismo hara nuestra activa Ejecutiva en notas de prensa, que reproduciremos aqui lo antes posible para general conocimiento de los asociados y de nuestros asiduos numerosos lectores.

Sucesos

Choca un coche de viajeros con un poste, resultando un herido

En el kilómetro 435 de la carretera de Madrid a Cartagena, y en el sitio conocido por Los Barreros, el coche de viajeros de esta Matricula número 6.719, propiedad de don Luis Fontes Pagan, cuando se dirigia de esta ciudad a Cartagena, conducido por el chófer Juan Ramirez Martinez, chocó con un poste de la linea eléctrica que hay enclavado en dicho lugar.

Una caída fatal

Estando subido a un árbol cogiendo hoja, en Aljucer, tuvo la desgracia de caer al suelo Joaquín Guillén Gallego, de catorce años de edad.

Accidente ferroviario

Un tren rápido se precipita sobre una máquina

Resulta un guardia civil muerto

San Sebastián.—En la estación de Alcañal al entrar ayer a las cinco de la tarde el rápido número nueve que procedia de Madrid, por una falsa maniobra el convoy entró en una vía muerta, donde habia una máquina.

Una torpeza

Los señores que forman la comision gestora de esta Diputacion provincial parece que insisten en la torpeza de querer vender la reducida faja de terreno que queda a espaldas del nuevo edificio, entre las ruinas del incendiado edificio de los salesanos y la ciudad Diputacion.

Suicidio

En su casa, doctor Rico número 29 ha aparecido ahorcado en su propia habitacion el joven de 27 años

A dicha vijera se le prestó asistencia por el personal facultativo del Hospital de la Caridad de Cartagena, pasando una vez practicada la cura de urgencia a su domicilio. Segun ha manifestado el chófer el accidente obedeció por querer evitar el atropellar a un carro, viéndose obligado a virar hacia la izquierda, sobreviniendo el choque.

Arrollado y muerto por un tren

En el kilómetro 449 ha sido alcanzado y muerto por el tren número 242 procedente de Madrid, en el paraje del Javali Nuevo, el vecino de dicho partido José Enrique Nicolás, el cual quedó completamente destruido. De las averiguaciones practicadas parece desprenderse que el desventurado Enrique Nicolás intentó cruzar la vía sin mirar, en el momento critico de pasar el tren.

A golpes

En la Plaza de Santa Quitaria de la ciudad de Lorca, se encontraron el pastor conocido por Malacara, Fernando Garcia y José Ruiz Lopez.

Un mendigo irascible

Ayer, los guardias municipales Ginés López Martínez y José Martínez llamaron la atención a un mendigo que imploraba públicamente la caridad, en forma incoherente.

Manifestaciones de Nartinez Barrios

La reunion de la minoria duró más de una hora.

Se reune la Comision de Constitucion

Se ha reunido la Comision de la Constitucion para tratar de diversos asuntos.

Informacion regional

ALICANTE

Nuevo servicio tranviario

Nuevamente se ha puesto sobre el tapete la construccion de la linea del tranvia eléctrico de Alicante a Villafraquez.

Del Gobierno civil

Al recibir ayer mañana el gobernador accidental señor Fernández Angulo, a los periodistas que hacen la informacion diaria en el Gobierno civil les manifestó que continuaba en igual estado la huelga planteada por los operarios de la fabrica de don Francisco Alemán.

Tranquilidad en la provincia

Terminó manifestando a los periodistas que reinaba absoluta tranquilidad en la provincia.

La vida parlamentaria

El señor Iglesias ha dirigido una carta a la minoria radical separándose del citado grupo parlamentario

La Comision de Constitucion hace suyo el voto particular del señor Ruiz-funes

Madrid.—Esta mañana se reunió en una de las secciones del Congreso la minoria radical para tratar de diversos asuntos que interesan a la misma.

Otro suplicatorio para pro cesar a Franco

La Sala militar del Tribunal Supremo formulará un nuevo suplicatorio para pro cesar al comandante don Ramón Franco.

La Comision de la reforma agraria

Se reunió esta mañana la Comision parlamentaria que entiende en la reforma agraria.

Se acuerda en dicho dictamen

Se acuerda en dicho dictamen primeramente, aceptar el procedimiento y reconocer la necesidad de la habilitacion de terrenos para trescientas mil familias.

Entre las reformas de más importancia

Entre las reformas de más importancia está la establecida en la base quinta que se refiere a las expropiaciones. Estas se harán a base de la extensión, que se hará atendiendo a la renta catastral y teniendo en cuenta las diferencias de clima de las diversas regiones.

Hace constar la Comision que tiene gran empeño

Hace constar la Comision que tiene gran empeño en que se conozca que no se perderá un solo céntimo de las siembras ni del valor de las hneas. El importe de las faenas de la sementera, se cobrará en metálico o en créditos preferentes.

de edad José Folsada Ferrandiz

de edad José Folsada Ferrandiz que padecía una enfermedad incurable.—C.

FUENTE-AL-MO

Por orden del Director general de Correos don Alfredo Nieto Martínez ha sido remitida al Cartero de Balsapintada-Estrecho, una cartera nueva, para la conduccion de la correspondencia entre esta y la administracion de correos de Cartagena.—C.

ALICANTE

Nuevo servicio tranviario
Nuevamente se ha puesto sobre el tapete la construccion de la linea del tranvia eléctrico de Alicante a Villafraquez.

Una torpeza

Los señores que forman la comision gestora de esta Diputacion provincial parece que insisten en la torpeza de querer vender la reducida faja de terreno que queda a espaldas del nuevo edificio, entre las ruinas del incendiado edificio de los salesanos y la ciudad Diputacion.

Suicidio

En su casa, doctor Rico número 29 ha aparecido ahorcado en su propia habitacion el joven de 27 años

NOTICIAS

BANCO INTERNACIONAL
INDUSTRIA Y COMERCIO
CAJA DE AHORROS
Interés anual, 4 por 100

LETRAS DE LUTO

Angel al cielo
Ayer mañana subió al cielo la niña Esperancita Terrer Terrer, hija de nuestro amigo don Alejandro Terrer Delgado y doña Esperanza Terrer Conejero.

PRODUCTOS CITRICOS S. A.

Por la presente se convoca a los tenedores de acciones ordinarias de 1.ª y 2.ª serie, acciones preferentes y cédulas beneficiarias a la Junta General extraordinaria que tendrá lugar en el local del Seguro Industrial y Mercantil, Fontanella 9, piso 2.º, el día 28 de noviembre del corriente año, a las seis y media de la tarde, para tratar de los siguientes asuntos:

La Sala militar del Tribunal Supremo formulará un nuevo suplicatorio para pro cesar al comandante don Ramón Franco.

Se reunió esta mañana la Comision parlamentaria que entiende en la reforma agraria.

Se acuerda en dicho dictamen primeramente, aceptar el procedimiento y reconocer la necesidad de la habilitacion de terrenos para trescientas mil familias.

Entre las reformas de más importancia está la establecida en la base quinta que se refiere a las expropiaciones. Estas se harán a base de la extensión, que se hará atendiendo a la renta catastral y teniendo en cuenta las diferencias de clima de las diversas regiones.

Hace constar la Comision que tiene gran empeño en que se conozca que no se perderá un solo céntimo de las siembras ni del valor de las hneas. El importe de las faenas de la sementera, se cobrará en metálico o en créditos preferentes.

de edad José Folsada Ferrandiz que padecía una enfermedad incurable.—C.

FUENTE-AL-MO

Por orden del Director general de Correos don Alfredo Nieto Martínez ha sido remitida al Cartero de Balsapintada-Estrecho, una cartera nueva, para la conduccion de la correspondencia entre esta y la administracion de correos de Cartagena.—C.

Del Gobierno civil

Al recibir ayer mañana el gobernador accidental señor Fernández Angulo, a los periodistas que hacen la informacion diaria en el Gobierno civil les manifestó que continuaba en igual estado la huelga planteada por los operarios de la fabrica de don Francisco Alemán.

Tranquilidad en la provincia

Terminó manifestando a los periodistas que reinaba absoluta tranquilidad en la provincia.

Ampliación de un plazo

Ampliando en quince días el plazo concedido para la creación y funcionamiento de los jurados mixtos del trabajo rural.

Suspensión de una facultad

Circular suspendiendo a la facultad de gravar los bienes muebles e inmuebles y derechos reales que se refieren a los títulos formalizados con posterioridad.

Lea usted EL LIBERAL

EL DIABLO EN PALACIO

NOVELA HISTORICA ORIGINAL
DE
D. RAMON ORTEGA Y FRIAS
PUBLICACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A.
Partido de Correos núm. 2.—Carabanchel Bajo, (MADRID)

tuvieron lugar en el convento de Santo Domingo iremos a la hosteria para saber con seguridad cómo se encontraba el marqués de Poza, pues esta posibilidad que fray Bernardo no hubiese dicho la verdad aunque no tenia motivo para mentir.

—Pero entre tanto caeremos en manos de nuestros perseguidores, pues es insostenible nuestra situacion.
—Así discutían casi siempre amo y criado, y la verdad es que las razones babas en favor de la opinion del uno que la de otro.

—Bendito sea Dios que así dispone que boarada se vea mi casa.
—Que el Omnipotente os dé salud y gracia para que nunca os apartéis del camino de la virtud—respondió el fraile.

—Y no ha de asustarme cuando ha faltado muy para que el señor marqués fuese; causa de mi completa ruina? Aquí estubo con otro nombre, y una noche...
—Todo eso lo sé.

Entre tanto el fraile empujaba la puerta de la habitacion donde se encontraban nuestros amigos, al mismo tiempo que Juan abría para llamar al hostelero y pedir la comida.
Retorcedió el sirviente y fijó una mirada recelosa en fray Bernardo.

